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浦东华美达酒
店底楼大厅内，青岛
海牛队主教练安东
尼奥正在和他的助
手研究着晚上比赛
的对手上海海港。
这是两支球队时隔
10 年之后重新在顶
级联赛中相遇，2013
赛季时，初出茅庐的
上海海港（东亚）曾
在主场6比1大胜当
时的青岛中能，后者
在那赛季不幸降级；
2023 赛季，中能摇
身一变成了海牛，作
为升班马卷土重来。

对哈维尔来说，
安东尼奥是个熟悉
的老朋友，不过更重
要的事情是，他需要
率领海港重新找回
胜利的节奏。
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上轮踢完成都蓉城后，青岛海牛
便马不停蹄于周一来到上海，备战今
晚与海港队的客场比赛。球队下榻的
酒店位于浦东，距离上汽浦东足球场
也就十多分钟车程，作为升班马，青岛
海牛前几轮的表现中规中矩，而对海
港来说，上一次在中超联赛遭遇海牛，
恰好是在10年前自己的中超处子赛
季里。

“真的啊！恰好10年，还真是挺
巧，换言之，时间过得也确实太快了
……”坐在华美达酒店大厅的沙发上，
海牛队边后卫张卫感叹道。这场比
赛，由于张卫是从海港租借加盟海牛，
因此他将回避。前五轮比赛中，张卫
踢了四场，还在上一轮收获了个人到
新球队后的首粒进球，状态还算不错，
他的缺席不得不令主教练安东尼奥做
出调整。

2013赛季结束后，当时的青岛海
牛（中能）不幸降入中甲，当年倒数第
四轮中，他们做客上海体育场对阵第

一年征战中超的上海海港（东亚），结
果输了个1比6。那场比赛中，武磊上
演帽子戏法，而同样贡献进球的朱峥
嵘与郑达伦，如今已不在队中。10年
间，海港队在中超实现了冠军梦想，而
海牛终于在今年卷土重来。前四轮
中，青岛海牛曾在主场3比1力克北京
国安，不过球队赛季初的赛程比较凶
险，在面对海港前，他们已经分别对阵
过武汉三镇和成都蓉城，结果均败下
阵来。

上周六晚，海港刚刚在天津收获
一场平局，比赛过程和结果都不能令
人满意，这也令主教练哈维尔和球队
背负了一定压力。此番回到主场，海
港俱乐部上下都希望能够尽快找回胜
利的节奏，尽管今天是工作日，但这并
未影响海港球迷观赛的热情，本周一
晚，本场比赛的散票就已经被抢购一
空，可以预见的是，今晚一战，上汽浦
东足球场仍将基本达到目前限定的最
高人数。

上次交手，还是10年前

海港斗牛 只要三分

赛前一天吃完早饭后，青岛海
牛队主教练安东尼奥就拉着两名助
手开起了“小会”，针对今晚的比赛
做起本队和对手的情况分析。说起
来，安东尼奥与海港主帅哈维尔是
老相识了，两人曾一同在河南嵩山
龙门工作，前者曾当过后者一段时
间的助理教练，如今各自换个身份
相遇，自然都不想轻易认输。

早在2020赛季中段，哈维尔和
安东尼奥就成了合作无间的伙伴，
相比之下，曾经还在天津津门虎做
过两年助理教练的安东尼奥，在中
国的时间还要更长。到河南后，他

作为助手辅佐了哈维尔一年。2021
赛季开始后，哈维尔曾短暂挂帅西
甲莱万特队，不过当时安东尼奥并
未一同前往，河南嵩山龙门也没有
放弃这位老臣，而是继续将其留在
队中。在哈维尔重回河南之前，安
东尼奥曾在2021赛季成为河南嵩
山龙门主教练，并且率队杀入足协
杯四强。

本赛季开始前，青岛海牛签下
了这位中超“老熟人”，希望利用他
的经验帮助球队在中超站稳脚跟。
前五轮中，青岛海牛主打三后卫+双
翼卫体系，后防线上由塞尔维亚外

援安德烈耶维奇领衔，此外还有老
将沙一博和原泰山中卫刘军帅。老
将姜宁尽管出场时间不多，但他在
中前场的调度和处理球的方式，仍
能令球队受益，上轮对阵成都蓉城
的比赛中，姜宁的状态就相当不
错。而锋线上，康瓜与塔贝克的速
度在中超联赛里也属于顶级，客场
作战面对实力强劲的海港，青岛海
牛应该仍会以防守为主，利用前场
球员的速度来制造威胁。海港的防
线在第二轮面对深圳队时，吃过不
少速度劣势的亏，此役需要注意球
员之间的距离和保护。

今晚对阵青岛海牛一战，将是自
联赛开始以来一个月不到的时间里，
海港面对的第六个对手，本周又是一
周双赛，两相叠加很有可能促使哈维
尔对阵容进行适当的轮换。

本赛季开始前，外界在对各队进
行前瞻时，不少人就指出海港队目前
主力阵容年龄结构相对老化的情况。
以王燊超、吕文君、蔡慧康为框架的
1989年龄段球员，今年就要34岁，从
能力和经验上来说，他们依然是球队
中的佼佼者，不过在体能和赛后恢复
方面，谁都无法敌得过时间的消耗。
而即使是武磊、颜骏凌、奥斯卡三人，
也将年满32岁，对海港来说，阵容的
新老交替其实是不得不面对的现实。

前两个主场比赛中，海港队分别
以3比 2战胜深圳、1比 1战平申花，
三粒丢球基本上都发生在第60分钟
左右，其中有因为红牌少打一人的缘
故，但球队在下半场一段时间里出现
的注意力不集中的情况还是值得引
起重视，而通常来说，客队面对海港，
也容易选择在这一时段阵型前压寻

找机会。海港队的中后场老队员居
多，赛季初的身体状况和体能尚且有
一定保证，但如果连续作战，难免有
力不从心的情况，过去几个客场比赛
面对沧州雄狮和天津津门虎，海港几
乎都没能在场面上占到什么便宜，这
也与球队在比赛后半段缺乏足够的
活力有关。

一个积极的现象在于，最近几
场比赛，外援卡隆连续获得了替补
出场的机会。作为球队中在边锋位
置上的一把“利器”，卡隆在上赛季
后半段一度成为球队进攻端的“大
腿”，一定程度上来说，他的伤病也
是海港没能在足协杯半决赛中更进
一步的根源。

前五轮比赛中，海港队的整体节
奏偏匀速，除武磊和巴尔加斯外，没有
能够在瞬间带动或改变场上节奏的球
员，卡隆如果能够得到更多机会，可以
在这方面带来帮助。今晚踢完与青岛
海牛的比赛后，海港还将在周日客场
挑战浙江队，就看哈维尔如何激发阵
容厚度的优势了。

研究哈维尔，安东尼奥花了不少时间

不满两连平 哈维尔表态——

一周双赛，促成轮换？
一直在世纪公园训练基地练到晚

上7点多，哈维尔才吹响了赛前一天训
练课的结束哨声，甚至如果不是旁人
提醒，他可能要错过赛前新闻发布会。

“我们结束了上一场比赛后，中间
恢复的时间比较短，但目前一切都很
好，我们需要重新出发面对这样一个
紧密赛程。”哈维尔说。客场对阵天津
津门虎，海港只拿到1分，甚至这1分
也有一些运气成分。但客观来说，球
队当时在下半场的调整还是起到了作
用，这也给哈维尔和全队增添了信
心。“如果我们踢出上一场比赛下半场
的水准，那么我们就能更多展现在阵
容厚度上的优势，现在每个球员具备
出战能力，这也会给我们额外的帮助
和动力。中超联赛里各队的差距并不

是非常大，关于阵容厚度的优势，
可能前五轮中不会那么明显，但
随着联赛逐步深入，这种优势就
会显现出来。”

昨晚率先进行的一场比赛
中，领头羊上海申花客场3比1击

败深圳队，继续保持不败，多赛一场的
情况下与第二名之间拉开了5分差
距。至于海港，在遭遇过去两场平局
后，全队上下包括教练组在内都背负
了些许压力，不过在哈维尔眼里，现在
还不是定胜负的时候，本队仍处于竞
争当中，“我知道外界对我们球队的期
待，目前我们距离榜首差距并不多，我
们还是要冷静分析情况，就像我之前
说的，球队的优势是阵容厚度，当然对
于结果我会承担责任，我希望创造出
一支赢球的队伍，目前我们仍保持不
败，我们处于正确的道路。漫长的联
赛中不可能一直全胜，我们知道自己
面对着非常强的对手和困难的情况，
我们也知道我们要为冠军奋斗，我不
会撤回目标。其实像山东、浙江，三镇
这些球队也不在榜首，而去年他们一
直处于第一集团。对于两连平我当然
不满意，任何比赛我都希望拿3分，但
现在我们还具备竞争力，希望在接下
来的比赛取得一些反弹，从明天开始
继续做好我们的工作。”

哈维尔：重新出发，
希望从今天开始反弹


